
“爱心车队”里，像不善言辞、光做不说
的老冀一样，很多的哥的姐都让人觉得有
点“傻”。

的姐童妞有一次下午5点多该交班的
时候，开车经过中原路伏牛路口，发现路边
有个拄着拐杖的老太太打不到车，就主动
把老人送回家，还免收车费。老人激动地
拉着她的手说：“谁说雷锋不在了，看到你
们，我觉得雷锋还多着呢！”

的哥王国永是个心细如发的讲究人，
每天都把车擦得干干净净，但遇到患病乘
客、乘坐轮椅的残疾人，他从来没有拒绝
过。即使车被弄脏了、剐蹭了，也是自己事
后去清洗和维护。他说：“咱是爱心车队的

一员，要维护车队的形象，宁肯自己受累也
不让乘客委屈。”

今年6月18日早上6点多钟，“爱心车
队”成员张红卫驾车路过黄河迎宾馆附近
时，遇到一名满裤腿泥巴的迷路老人，他放
弃跑活，把老人送到西郊须水丁庄村，而他
连口水都没喝就开车离去。

清明时节，参加义务植树；高考期间，
参加爱心送考；出现血荒，撸起袖子排队去
献血；儿童节，为贫困乡村孩子送去各种礼
物……

熟悉他们的市民说：“爱心车队”的司
机们聚在哪里，哪里就爱心满满；“爱心车
队”的车行驶到哪里，哪里就好事连连。
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儿科医生捐造血干细胞
“不图名不图利
只是单纯想救人一命”

本报讯 昨日上午，在河南
省肿瘤医院造血干细胞采集室
内，来自登封的郑利昌成功捐献
造血干细胞，为正在苏州接受治
疗的一名21岁白血病患者送去
生命新希望。
郑报融媒记者 邢进
谷长乐 文/图 通讯员 张予

18岁开始无偿献血
如今又捐造血干细胞

今年 38岁的郑利昌是登封一家
医院的儿科医生，工作之余他经常参
与无偿献血，用另一种方式奉献自己
的爱心。从18周岁开始，他每年都坚
持无偿献血，如今，献血证攒了厚厚一
摞，捐献次数多到自己都记不清了。

2015年 5月 6日，在一次无偿献
血过程中，郑利昌加入了中国造血
干细胞捐献者资料库，期待着有一
天能用自己的造血干细胞挽救别人
的生命。这个愿望终于在两年后得以
实现。

今年 3月，郑利昌接到了郑州市
红十字会工作人员打来的电话，得知
自己与一名白血病人初步配型成功。
喜出望外的他毫不犹豫地同意了进行
下一步工作。

耐心说服家人
临近捐献同事才知道

家人和朋友由于对造血干细胞捐
献知识不了解，对他的这一决定表示
担心和反对。他始终不改初心，耐心
与家人沟通，最终赢得了爱人的理解
与支持。

虽然将要做一件救人命的大事，
但他一直保持着低调作风。直到临近
捐献，红十字会工作人员到他工作的
医院为其请假，医院的领导和同事才
知道自己身边藏着一个默默做好事从
不计较回报的好人。

郑利昌平静地说：“我捐献造血干
细胞不图名不图利，只是单纯想救这
个年轻人一命，就这么简单。”

郑利昌成为全国第6809位、河南
省第643位、郑州市第243位造血干细
胞志愿捐献者。

遇到病童、残疾人、70岁以上老人，从来不收车费
资助贫困学生，为受灾地区、贫困家庭捐款捐物……

“爱心车队”，郑州街头流动的风景线

郑州晨曦出租汽车有限公司有一支“爱心车队”，现有成员100多人，自
2012年以来，成为郑州街头传播正能量的流动风景。

9月28日，本报与阿里巴巴天天正能量联合开展“‘益’起过中秋 关
爱留守儿童”活动，得知消息后，“爱心车队”队长冀廷五主动免费提供出行
车辆。对这支做了很多好事但一直很低调的车队，我们才有了充分的了
解。郑报融媒记者 张翼飞/文 图由晨曦出租汽车公司提供

并不宽裕的他爱助人
“帮人一把，钱可以再挣”

故事要先从队长冀廷五说起。
冀廷五 1961年出生，许昌襄城

县人，之前由于家庭贫困加上孩子有
病，花掉了家中的多年积蓄，当时得
到不少乡邻的帮助。为节约每一分
钱，他戒掉了烟，在亲友帮助下来到
了郑州，借钱买了辆出租跑车。生活
稍微有点改善，充满感恩之心的他便
开始回报社会。

这些年，凡是遇到从农村来郑看
病的儿童、盲人、残疾人，以及 70岁
以上的老人，他从来不收车费。

2011年，他看到媒体报道，洛阳
新安县农村有一名考上北京大学的
女孩，因为父亲出车祸瘫痪在床，家
里一贫如洗，交不起学费甚至要放弃
上大学的机会。第二天，他就驱车来
到女孩家中，资助她2000元，并表示
今后每年都会为其支付学费3000元
到 5000元，直至她大学毕业。2012
年开始，他还资助一名贫困女中学
生，每年至少资助2000元。

现在，大学毕业的女孩在北京工
作，受冀廷五影响，她经常到山区支教。

加入“爱心车队”以来，冀廷五
为受灾地区、贫困家庭捐款捐物、
慰问孤儿福利院、雷锋日免费载
客、参加“杨华民义务交通疏导
队”……经常是一天不挣钱，还要
往外搭钱。

有人问他：“你不需要钱吗？”他
说：“当然需要，但看到别人有难，我
就想帮人家一把。钱可以再挣，但有
些坎他们当时是过不去的。”

不好好跑车拉活“爱心车队”让人觉得有点“傻”

公益活动中总能看到晨曦“爱心车队”成员的身影

为贫困乡村小学捐助体育器材为儿童福利院捐款


